
Sitzungsprotokoll der 

Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 27. 05. 2015 

 

Anwesende Fachschaftsvertretungen: Informatik, Biologie, Wirtschaftspädagogik, Geografie, 

Humanmedizin, Philosophie, Erziehungswissenschaften, Skandinavistik, Europäische Ethnologie, 

Kulturwissenschaften, Geschichte, Jura, Theologie, Psychologie, Klassische Philologie, 

Sozialwissenschaften. 

Gäste: FinRef, IYSSE. 

 

Sitzungsleitung: Bafta Sarbo und Martin Helbig (Fako, fako@refrat.hu- berlin.de) 

Protokoll: Martin Helbig 

Beginn: 18:55h; Ende: 22:31h 

Ort: Humboldt-Kabinett im Johann von Neumann-Haus, Rudower Chaussee 25, 12489 Berlin (FSI 

Informatik) 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

TOP 2 Berichte aus den Fachschaften/dem RefRat 

TOP 3 Diskussion: Erhöhung des Beitrages für die verfasste Studierendenschaft 

TOP 4 Sonstiges 

 

Abkürzungslexikon 

siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

 

Protokoll vom 22.4. 2015 wird bestätigt 

Danke an Georg fürs Protokoll schreiben während der Sitzung! 

 

TOP 2: Berichte aus den Fachschaften/dem RefRat 

 

Medizin: Promotionsordnung wird geändert: Dr. med. int. Nicht vergleichbar. Soll geändert 

werden. PHD soll eingeführt werden. Vorschläge von Promotionskommission, geht aber nicht auf 

Vorschläge von Fachschaft ein. Diskussion über Studiengang. 

Philosophie: nix neues. 
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Euro Ethno: Fachschaftsklausur. Aufgabenverteilung. 

KuWi: nix neues 

MeWi: Treffen mit Mühl-Benninghaus (->). Ist nicht mehr Institutsdirektor. Prof Ernst jetzt Direktor. 

Termin ist anberaumt. 

Geschichte: nix außer den TOPs der FRIV 

Geografie: eigentlich alles in Ordnung. Estis mussten Statistik schreiben. Plagiatvorwürfe… 

Ewi: Soli-Party für geflüchtete Student*innen. War sehr gut. Sehr viele waren da. Zweiter 

Prüfungstermin soll nun von Anfang an genutzt werden können. 

Skandinavistik: nix passiert 

Biologie und Thaer-Institut: Gründung Fachschaftsinitiative, Erstis Anorganische Chemie, im 

zweiten Versuch über 80% durchgefallen… schlechtestes Ergebnis seit Beginn der Zeit. SO/PO 

sind durch LSK. 

Jura: Dekan als DJ auf der Jura-Party. Korrektur Praxis wird gerade kritisiert und soll verbessert 

werden. Soll gründlicher werden. Schlechte Korrektoren sollen besser rausgeschmissen werden 

können. Sind auf der Bundesfachschaftentagung in Kiel beteiligt. 

WiPäd: Wollen neue Master-Ordnung durchbringen. 

Info: 28.5. Tag der Informatik. Institutsvollversammlung wird anberaumt. Lehramtsordnung 

Psychologie: läuft gerade alles 

SoWi: 28.5. Institusfest. Münkler-Watch-Sache hat viel Energie verbraucht. 

Klassische Philologie: Kommission für Studium und Lehrer gegründet. FSR pöbelt wegen IR 

 

Refrat-Bericht: 

 

- ADB: kein offizieller Streik 

o Zeiten / Raum: 1071 (Hauptgebäude, Unter den Linden 6) 

o Mo 12:00 - 14:00 Uhr / 16:00 - 18:00 Uhr 

o Di 11:00 - 13:00 Uhr 

o Mi 12:00 - 14:00 Uhr / 14:00 - 16:00 Uhr 

o Do 10:00 - 12:00 Uhr 

o Link: http://www.refrat.de/adb.html 

o Mail @: adb.hu@gmx.net 

 

TOP 3 Diskussion: Erhöhung des Beitrages für die verfasste Studierendenschaft 

  

- wird um 1,50€ erhöht (ab SoSe 2016) 

- StuPa Mai: erste Lesung 

- StuPa 12.6. zweite Lesung 
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- Teil des Haushaltes liegt auf anderem Konto, damit man am Ende des jahres noch was hat 

(Reserve) April/Mai kommen die neuen Beiträge (Semesterbeiträge in denen ja auch der Teil 

für die verfasste Studierendenschaft enthalten ist) 

 

(Geschichte) Frage: Wer ist das Kontrollorgan des StuPa? 

Antwort: Haushaltsausschuss vom StuPa, überprüfen FinRef. Plus Wirtschaftsprüfung bei der 

Senatsverwaltung 

Frage: Gibt es Listen, wo man lesen kann, wer was ausgibt? 

Antwort: Ja, im nächsten StuPa. Außerdem im Finanzbericht. 

Frage: Über wie viel Geld wird entschieden? 

Antwort: Ca. 74.000 € 

Frage: Kann man das irgendwo noch transparenter…? 

Antwort: Ja, die StuPa-Sitzungen sind öffentlich. Die Protokolle der Sitzungen sind online 

abrufbar. Bei Fragen, kann man sich ans Präsidium wenden oder direkt an die Liste oder die 

Gruppe, die im StuPa was beantragt/diskutiert/eingebracht hat. 

 

Jakobs kleiner Finanz-Exkurs: 

Alle Studierenden zahlen den „Beitrag zu Studierendenschaft“ von derzeit 7€ pro Semester auf das 

Konto des StuPa ein, das ist in der Satzung der Studierendenschaft so geregelt bzw. der 

Beitragsordnung, die das StuPa beschließt 

 ebenso ist der Beitrag in den Sozialfonds in der Sozialfonds-Satzung der StuPa geregelt 

(hiervon wird der Zuschuss zum Semesterticket durch das Semesterticketbüro bezahlt) 

 dieses Geld ist die wesentliche Einnahme des Haushaltes, den das Studierendenparlament 

(bzw. in der Ausführung das vom StuPa gewählte Finanzreferat) verwaltet und aufteilt auf: 

 a) Fachschaften  (40 Fachschaftsinitiativen und -Räte) – laut Haushalt ist für sie ein Drittel der 

StuPa-Einnahmen vorgesehen 

 b) StuPa 

 c) RefRat 

 

Stimmungsbarometer: ganz viele sind nicht gegen die Erhöhung, keine Gegenstimmen, eine 

Enthaltung. 

 

Fako soll die Lesefreundlichkeit des StuPa-Protokolls beim StuPa-Präsidium ansprechen und um 

Verbesserung bitten (ist erfolgt :D ) 

  



 

TOP 4: Schreiben an P zu Diskriminierung ian der Uni 

 

Stellungnahme zu einem Fall von Rassismus. Soll Text von der FRIV verabschiedet werden? 

FaKo setzt sich mit adb zusammen und gibt ggf. Änderungen an FRIV zurück geben. 

Vorschlag (Ethno). Eigene Stellungnahme der FRIV 

Kontakt soll auf Moodle eingeladen werden! Dann eigenes Forum dazu. Bis 10.6. sollen alle FS 

Rücksprache gehalten haben! 

 

TOP 5: Münkler-Watch und Barbarowski 

 

Sehr lange Diskussion um FAZ-Artikel: http://www.faz.net/aktuell/politik/inland/attacken-gegen-

professoren-muenkler-und-baberowski-13596126-p3.html 

 

Pöbel-Artikel gegen Berlin, Berliner Studierende, Gender Studies, das N-Wort wird genannt… 

 

Geschichte: Man sollte mal was in Zusammenhang mit diesem und anderen Artikeln schreiben. 

Da werden Studierende diskreditiert. 

 

TOP 6: Sonstiges 

 

Ethnologie: Bewerbungsinfos HU, jetzt über Hochchulstart?? Ja, für alle Studiengänge, die am 

Dialogorientierten Serviceverfahren (DoSV) teilnehmen. Welche das sind, erfahrt ihr auf den 

Seiten zu, Studienstart der HU (https://www.hu-berlin.de/de/studium/compass/dosv) 

Geschichte: Tipp? Steht was Veraltetes im StudKal (unter ABC der Widrigkeiten). Geschichte soll 

sich an das StudKal-Team wenden. 

Ethno: Defibrillatoren-Fortbildung. Dürfen da auch Studis hin? Ja! 

Theologie: P in der nächsten Sitzung? Noch nicht eingeladen. Stimmung eher gegen Einladung, 

da P ab Oktober nicht mehr an der HU ist. „Bringt dann ja eh nichts.“ 

 

Partys und Veranstaltungen: 

 

05.06.: Party in der Juristischen Fakultät 

28.5.: „Berliner Studis gegen Blutkrebs“ 10-16 Uhr (Mitte Virchow-Klinikum) 

19.6.: Sommerparty Medizin (irgendwo Humboldthain), 

17.07.: Sommerfest der FSI Geschichte 
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